

Facultad de Ciencias Políticas y Administración Pública*

Es honroso para todo universitario sentirse parte de una historia, los hombres pasan por las Instituciones y representan para ellos sólo un capítulo o una pequeña parte de lo fecundo de sus logros. El Estado de Nuevo León, cuenta con una gran tradición educativa, su grandeza en las actividades industriales y comerciales, responde a un marcado interés de sus habitantes por superarse, la vía segura hacia el progreso es la educación, el esfuerzo y el espíritu de iniciativa se reduciría a poca cosa si no se contara con una formación humana, intelectual y social.

Nuevo León vale por sus escuelas y maestros, por sus padres de familia que esforzados dan educación a sus hijos; el número de profesionales con que cuenta nuestro Estado no es producto de la casualidad sino del esfuerzo de años en la formación de un sistema educativo integral y eficiente. Destaca en la historia de nuestro Estado la creación de la Universidad Autónoma de Nuevo León, el 16 de julio de 1933 al unirse diversos centros de cultura superior que ya formaban en aquel entonces a los actuales profesionales del Estado; con el paso del tiempo y la creación de nuevas necesidades fueron haciendo distintas facultades y escuelas, además del aprendizaje de las disciplinas tradicionales como Derecho, Economía e Ingeniería, empezaron a surgir las facultades de Ciencias Físico-Matemáticas, Ciencias Biológicas, Ciencias Químicas, así como nuevas especialidades en el área de Ingeniería y Ciencias.

Dentro del área de las Ciencias Sociales la Universidad incorporó desde 1933 la antigua escuela de Derecho que funcionaba en el Seminario de Monterrey a partir de 1824, a ésta se sumaron las facultades de Filosofía y Letras, Economía y los nuevos colegios de Sociología, Historia, Pedagogía y el Centro de Idiomas.

En 1975 con el afán de brindar a los estudiantes de la UANL nuevas opciones de estudios profesionales, de acuerdo al mercado de trabajo que demandaba la época, surgieron en el seno de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales los colegios de Ciencias Políticas, Periodismo y Criminología tomando en cuenta la cantidad de estudiantes que solicitaban formación en estas disciplinas.

El quehacer social ordenaba ya desde aquellos días la formación de profesionales en áreas nuevas, destaca la creación del Colegio de Ciencias Políticas como respuesta a la importancia que tomaba el Estado al incursionar en nuevas áreas de influencia, resultaba urgente formar profesionales que estudiaran el fenómeno político y las soluciones a diferentes problemas que presentaba la estructura del gobierno para el ejercicio y la administración del poder.

La carrera de Licenciado en Ciencias Políticas y Administración Pública, nació a nivel nacional en el año de 1958 en la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México, otras Universidades de Provincia al principio de la década de los setentas habían pensado ya en la realización de esta carrera como la Universidad del Estado de México y la Universidad Autónoma de Tamaulipas.

En Nuevo León el Colegio de Ciencias Políticas surge en febrero de 1974 ofreciendo la carrera de Licenciado en Ciencias Políticas siendo su primer coordinador académico el licenciado Raúl Lozano Martínez, contando en el acto inaugural con la presencia del licenciado Raúl Rangel Frías, Ex-Gobernador del Estado, quien dictó una conferencia sobre la utilidad de la nueva carrera.

* Texto presentado por la Dirección.

El Colegio de Ciencias Políticas empezó a funcionar en las aulas de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la UANL, la Carrera de Licenciado en Ciencias Políticas única que ofrecía el Colegio, constaba de 8 semestres con 44 materias. En 1979 egresó la primera generación.

En 1978 se empezó a estudiar la posibilidad de convertir el Colegio de Ciencias Políticas en Facultad, apartándolo de la estructura orgánica de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales y dotándole de una estructura autónoma que le permitiera asegurar en mejores condiciones su desarrollo.

El 1 de diciembre de 1978, el Honorable Consejo Universitario de la UANL, aprobó el nacimiento de la Facultad de Ciencias Políticas y Administración Pública, iniciándose su proceso de integración con el nombramiento de sus Directivos.

Con el surgimiento de la nueva Facultad, se le dota de un edificio propio para la realización de sus actividades, estando éste ubicado en la calle de Miguel Nieto 474 Sur, hasta octubre de 1984, cuando se inauguran sus actuales instalaciones de la Unidad Mederos en la que hoy nos encontramos.

Los Directores que nuestra Facultad ha tenido a lo largo de su vida institucional, han sido hasta la fecha el licenciado Rogelio García Páez, el licenciado Eliseo Castillo Tejada y actualmente el licenciado Arturo Estrada Camargo.

A la fecha, la Facultad ha pasado del original plan de estudios de 8 semestres, a un segundo de 10 semestres y a partir de octubre de 1991 es aprobado la revisión curricular de la Licenciatura en Ciencias Políticas y Administración Pública, que contempla la adición a las áreas académicas ya existentes de Política, Economía, Jurídica y de Administración, los de Cultura, Comunicación, Idiomas e Investigación, con estos últimos se busca la consolidación académica que requiere el egresado de la Licenciatura en Ciencias Políticas y Administración Pública.

Nuevo León como entidad fuerte en el contexto nacional por su constante desarrollo, demuestra el empuje de su nivel educativo, al contar con centros de estudios e investigación que se esfuerzan por formar profesionales como los de la Ciencia Política y de la Administración Pública pues es esta carrera, una vía para la mejor dirección de la sociedad en búsqueda constante por mejores y mayores niveles de convivencia y participación ciudadana.

A iniciativa del licenciado Arturo Estrada Camargo en el mes de octubre de 1991, es aprobada por el H. Consejo Universitario la creación de una nueva profesión a impartirse en esta Facultad, la Licenciatura en Relaciones Internacionales, la cual viene a dar respuesta a una serie de necesidades, que la Internacionalización de México y de nuestra Entidad exigían.

Ambas Licenciaturas cuentan con una carga académica de treinta horas a la semana. En el caso de la Carrera de Relaciones Internacionales, se contemplan diez líneas o áreas académicas: Idiomas, Humanidades, Investigación, Historia del Comercio, Comercialización y Transporte, Matemáticas, Social, Economía y Finanzas, Producción, Mercadotecnia y Distribución, así como la Legislación, y a partir del octavo de los semestres existen dos acentuaciones para el estudiante por alguna de ellas; en Cambio Internacional y en Producción y Distribución, las cuales se encuentran actualmente reestructurando según lo señalado en el informe de actividades académicas de la Dirección de la Facultad, el pasado 19 de mayo del año en curso, para quedar integrados en la acentuación de Comercio Exterior, creándose además otra nueva opción en cuanto a acentuación, la de Estudios Diplomáticos y Consulares, contándose para esta última con el respaldo académico del Instituto Matías Romero de Estudios Diplomáticos de la Secretaría de Relaciones Exteriores.

El licenciado Arturo Estrada actualmente está trabajando en los últimos detalles de la Maestría en Ciencias Políticas, la cual fue aprobada en Junta Directiva de fecha 19 de mayo de 1993, se tiene el propósito de que empiece a impartirse a partir de septiembre de este año.

La Facultad de Ciencias Políticas para la comunidad representa una Institución Superior que prepara profesionistas multidisciplinarios que van a ser en el presente y el día de mañana, aquellos quienes posean un mayor espíritu de servicio, con el conocimiento adecuado a su realidad y con los elementos adecuados para transformar, resolver y modificar las estructuras en beneficio del interés general.

Actualmente los egresados de esta Facultad se encuentran laborando en varias Dependencias de Gobierno en el Territorio Nacional; a continuación detallamos los egresados, titulados y alumnos que cursan esta carrera:

Periodo	Total
1975/1978	8
1976/1979	4
1977/1980	9
1978/1981	5
1979/1982	14
1980/1983	16
1981/1984	19
1982/1985	34
1983/1986	28
1984/1987	23
1985/1988	23
1986/1989	10
1987/1990	2
1988/1991	11
1989/1992	32
Total:	238

Por otra parte los estudiantes egresados y titulados de esta carrera ascienden a un total de 145 que sumados al total de egresados desde 1975 suman la cantidad de 383 alumnos. Cabe mencionar que se han entregado un total de 20 menciones honoríficas a aquellos alumnos que en su Examen Profesional han tenido una valiosa aportación.